
致︰西貢區議會 

主席及全體委員 

 

二零一五年一月六日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

要求政府停推大白象工程，確保大型基建切合港人長遠利益 

 

背景︰ 

 

    2014 年本港多項大型基建工程出現嚴重的超支延誤，繼蓮塘口岸基礎設施

工程超支逾 110 億港元後，廣深港高鐵香港段及港珠澳大橋香港口岸亦分別超支

約 65 億及 50 億港元。多項工程同時開展令建築材料價格水漲船高，令公眾擔心

多項工程的最終開支仍會繼續上升。 

 

    然而，政府未有理會基建工程超支對本港庫房帶來的財政負擔，仍然就多個

基建發展項目包括中部水域人工島、新界東北發展計劃，繼續向立法會申請鉅額

撥款。政府一再漠視港人利益，以過分高速的開發，意圖盲目促進中港融合，勢

將掏空政府庫房，為本港帶來深遠影響。 

 

    故此，我們要求政府停止推行以盲目中港融合為目標的大白象工程，確保大

型基建切合港人長遠利益。 

 

動議措辭：「要求政府停推大白象工程，確保大型基建切合港人長遠利益」 

 

 

 

 

 

 

動議人︰  張國強      梁里      鍾錦麟 

 

 

 

 

和議人︰  范國威 

 

 

二零一四年十一月二十日 
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